

## UN DISCOURS DE L'AMIRAL DE GUVERVILLE

---

L'AMIRAL de Guverville, en présidant il y a quelques jours la séance solennelle de la clôture de la conférence Olivaint, a fait un important et très beau discours qui reste comme un monument élevé par un des plus distingués officiers de la marine française à la gloire des missionnaires français. Nous sommes heureux d'en citer la péroraison :

A l'heure où d'odieus sectaires, a dit l'amiral en terminant, s'efforcent de créer entre la nation et l'armée un divorce qui nous conduirait au démembrement, — à l'heure où, dans l'espoir de tarir leur recrutement, la franc-maçonnerie, dont l'ex-chef, l'italien Lemmi, déclarait qu'il avait deux haines au cœur : Dieu et la France, entreprend de chasser de nouveau de leurs maisons de France ces religieux, ces religieuses dont je viens de vous rappeler l'héroïque dévouement et les services rendus, — j'ai tenu à vous faire entrevoir toute la fécondité de cette union du prêtre et du soldat pour étendre au loin l'influence de la patrie française.

Vous aussi, jeunes gens, vous êtes des soldats et vous devez être des apôtres dans les carrières diverses qui vous attendent, vous devez être les messagers de la bonne parole, de cette parole divine qui sauve le monde et qui relèvera la France en lui donnant ce dont elle a le plus besoin à l'heure présente, des hommes de caractère et de sacrifice. La France, messieurs, est une démocratie ; mais cette démocratie sera chrétienne ou la France disparaîtra. Eh bien ! suivant les conseils du Souverain Pontife Léon XIII, l'ami particulier de la France, notre guide, qu'éclaire une lumière surnaturelle,